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7_A6_8F_E5_8F_A3_E8_c81_217474.htm 一场关于新托福口语

考试的精彩对话即将开始，高分经验？现场PK？考试频道特

别邀请到两位特别嘉宾：一位是素有 “托福口语王”之称的

北京新东方学校新托福口语主讲翟少成老师，一位是勇夺新

托福网考112分高分，并代表北京市出战2006年“CCTV杯”

全国英语演讲大赛的新托福高分考生北京工业大学二年级学

生王怡婕，做客嘉宾聊天室进行《“新东方托福口语王”与

新托福112分获得者的现场对决》精彩师生访谈，以下为本次

访谈实录： 有“托福口语王”之称的北京新东方学校翟少成

及勇夺新托福网考112分高分王怡婕做客现场赛口语 主持人：

各位网友，大家好！非常高兴地邀请大家在这个下午跟大家

一起相聚在嘉宾聊天室。今天我们到场的嘉宾有两位，第一

位是号称托福口语王的翟少成老师 ，跟网友打个招呼。 翟少

成：各位网友，大家好，我是翟少成，我是教新托福口语的

，希望我的介绍对大家有用，谢谢大家。 主持人：还有一位

嘉宾非常棒，为什么？因为我们做介绍的是她是作为2006

年CCTV杯全国英语演讲大赛北京市参赛代表出现的，但是

昨天接到这位嘉宾的电话，她已经获得了这个比赛的亚军，

她是来自北京工业大学二年级的王怡婕，跟大家打好。 王怡

婕：大家好，希望我的建议能为大家有所帮助。 备考新托福

的经验和经历分享 主持人：两位都是参加过新托福考试，并

且都是在口语方面非常有专长的，一位是口语老师，一位是

比赛的亚军，在访谈开始之前能给大家介绍一下你们备考新



托福的经验和经历吗？北京工业大学二年级学生王怡婕勇夺

新托福网考112分高分，并代表北京市出战2006年“CCTV杯

”全国英语演讲大赛，获得亚军 王怡婕：我觉得备考新托福

最好的建议就是，大家要采取先松后紧的战略，后面要做一

定数量的全套的模拟试题。分项的建议简单的说两句，写作

最重要的一定要动笔、一定要写，口语是要注意时间的把握

，在听力部分上，听力时间比较长，大家练习的时候要练习

自己长时间集中精力的能力。阅读部分，我觉得大家要注意

细水长流的练习才能够使水平有阶段性的飞跃。 主持人：王

怡婕说的一套一套的，你是什么时候准备新托福的？ 王怡婕

：我是7月15日上的辅导班，8月份做了志愿者工作，然后参

加的考试。 主持人：什么志愿者？ 王怡婕：世界青年田径锦

标赛。 主持人：做志愿者的时候需要英语做交流吗？ 王怡婕

：有一些，不管在就业和生活当中都会起到重要的作用。 主

持人：翟老师，我知道怡婕是你的学生，您对这样的学生满

意吗？ 王怡婕：非常满意，在课堂上会有一些互动的机会，

在那个班上她给我的印象很深刻，第一次她就主动把话筒拿

过去，说的非常出色，不但给我，给班上的同学都有非常深

刻的印象，感觉不同凡响，后来说的时候别的同学都惧怕话

筒，不愿意表达，她非常愿意讲，每次都讲的非常好，当然

非常满意了。而且她能取得这样的成绩，跟我其实没有太多

的关系，她本身口语基础就非常好。 王怡婕：在这儿我想说

两点，说到口语这个问题我就觉得大家一定要勤于练习，而

且要勇于练习，我特别想说一下口语和写作，因为毕竟是两

项输出的东西，像口语，有些同学觉得自己说的不好听就不

练，那样的肯定得不到提高。还有写作，大家最重要的有懒



惰的情绪，但是一定要写，不然不会取得好的成绩的。 主持

人：翟老师是教托福的，也考了托福，跟大家分享一下您那

次考试的经验？翟少成老师和大家分享参加新托福考试的经

历 翟少成：在备考方面我稍微讲一下，刚刚她也讲了一些，

另外，口语和写作这个东西很重要的一点，除了刚才她讲的

以外，另外我觉得很多同学说不出来，同时也说不出来，并

不一定是因为她的语言不行，其实她的语言非常好，我教过

一些高中生，他们的发音很棒，但是有一个问题，他们的生

活阅历、知识面达不到这个程度。 比如这次考试遇到这样的

情况，中文意思，有的人人文年轻人没有老年人会享受生活

，问同意不同意。我相信年幼的人从来从来没有想过，也没

有接触过老年人，我想他没有这样的生活阅历、没有想法就

写不出来。所以口语和写作这块我希望考生能够平常多注意

一些积累，哪怕用中文知识积累都没有关系，这是非常重要

的一点。 另外，还是要多说，还是要多写，而且在说的时候

两点一定要注意，一个就是，一定要记时间，因为托福是一

个在有时间压力下说英语，并不是随便说的，所以有这样一

个时间压力就会比较重要，我上课的时候都给学生一个计时

器，那个计时器的样子跟考试几乎是一模一样的，时间不断

减少，时间压力。 另外，练习的时候要把自己的声音录下来

。 主持人：把自己的声音录下来是为了雕琢。 翟少成：对，

很多同学平时对自己的声音是不了解的，所以这里面我觉得

一定要勇敢的录下来，不管听到的是什么，有问题就可以纠

正，一听，OK，我这里边好象有很多发音不太好，自己没有

把握可以给老师听，老师可能会提供建议。在我的新托福的

培训里面我经常鼓励同学，可以把录的声音给我听，我会提



建议，她们上课的时候我也是这样说的。如果勇气足到我面

前讲也可以，这两块是输出。 另外输入这块，我明显感觉阅

读这块，我不知道她感觉到阅读考试难不难，托福难度肯定

赶不上GRE，但是我觉得有一点点像。难度不像大家想得那

么难，也不是这么简单，已经很大限度接近GRE了，我建议

大家准备在准备托福的时候不妨拿一些GRE、GMAT的长难

句做练习。实际上我想应该不是会紧张，当然我做的时候，

因为我毕竟教GRE很长的时间，所以我做起来比较困难，但

是平常同学做的时候还是要注意自己时间的把握。 最后也是

关于听力的，听力我觉得时间完全够用，我在考试的时候几

乎省了一半时间，我大概提前一个小时走了，作文省了半个

小时，听力也省了半个小时。因为我没有必要在那儿坐着，

我都准备的差不多了。 我觉得这方面听力非常简单，不像阅

读，阅读这道题不会做去看一看说不定能做出来，但是听力

这个东西如果听不懂是猜不出来的，所以我觉得听力一边听

一定要做笔记。在现场每个同学有三张草稿纸和一支铅笔，

我在考试的时候三张考试几乎用完了，也可以换新的草稿纸

，当然换新的草稿纸的时候要把旧的交上去。 这是我们听说

读写里面四个环节要注意的。 主持人：你觉得新托福的阅读

难吗？ 王怡婕：新托福阅读我自己感觉来讲并没有感觉对我

造成很大的压力，但是我感觉比起以前的老托福来讲，新托

福材料的稀缺性，我不仅做了一些新托福的材料阅读，也把

旧托福05年的阅读题全做完了。旧托福完全是你看，找有效

区间，然后找到答案，新托福阅读要求你有一个思维的过程

。尤其是加入了最后一类题，多选，要求就对文章有一定的

把握，以前旧托福经常出现看两眼就做完了，但是新托福一



定要这样。 我想讲的是有这么亮点，第一点，阅读的时间问

题，翟老师刚才已经讲了总体时间上的把握并不造成很大的

压力，我想说一下微观上，因为阅读毕竟是第一项，尤其是

有一些同学早进场的同学就会遇到后来进来的同学的干扰，

所以你的心境还没有平静下来，尤其像第一篇文章，那20分

钟怎么说还是很要紧的，有的时候会造成一定的压力。 比如

像我做的时候，我第一个进场，我分配的座位是第一排，别

的同学来照片对我造成很大的影响，时间过半了才做出三道

题，这时候要求你有一定的抗干扰能力，并且阅读有一定的

基础，后来通过跳读把题做完了，并且检查了前面的三道题

，最后阅读获得了满分。 还有一个我想说一下，我个人认为

阅读材料最贴近于新托福的真题的是三角上面的当然还有OG

上面的一些文章，先说三角吧，建议大家精做三角，三角上

面出题的感觉还有文章的套路和新托福我感觉是非常像的。 

之后我想说一下新托福对我感触比较深，也是老师和同学们

说的比较多的问题，很强调笔记这么一个东西。对笔记我想

说这么三点，很同学会问为什么记笔记，比如会问听的时候

你有多少时候是查着笔记做题，我的回答是少。但是笔记有

这样几个作用，第一，你不做笔记没有办法做到长时间集中

精力，你可以尝试一下，你都做到了但是大半都忘掉了。第

二，其实记这个东西不仅是心理过程其实是一个生理过程，

为什么把词一边看一边念快一点，是一个生理的过程，所以

一定要记。第三，记下来以后，特别是有一些数字方面的东

西，确实你在做题的时候，有时候你回过头来进行检查，当

然这种情况并不是占大多数，但是你记下来以后有时候你是

回来要看的，所以说记笔记有这么三点的重要性，所以大家



一定要记笔记。 主持人：我觉得怡婕特别棒，感觉上很像老

师在讲课。[1] [2] [3] [4] 下一页 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


